

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32.
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Dos manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

ADMINISTRACION
Plaça de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA.
Anuncios, reclamos y comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Núm. suelto : 5 céntos.
Id. atrasado. 10

PERIÓDICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
Edición de la noche

Mañana

repartiremos el cuaderno 37 y último de las interesantes

Aventuras de Robinsón

Para la encuadernación de dicha obra hemos confeccionado unas tapas en tela y dorados que vendrán á resultar gratis á nuestros abonados, puesto que de la encuadernación de los dos tomos con dichas tapas solo les cobraremos Ptas. 1'50.

Dentro breves días comenzaremos la publicación de la interesantísima obra

Las Mil y una noche,

En cuadernos de 16 páginas y multitud de láminas sueltas.

Esta hermosa obra está traducida á todos los idiomas del mundo, y está recomendada como el mejor premio que puede darse á los niños. Este es el mejor elogio que podemos hacer de

Las Mil y una noche,

En la próxima semana repartiremos la interesante revista

La Última Moda

que contendrá las últimas novedades de París en vestidos, sombreros y ropa blanca.

LORENZO PEROSI

Ya que para el lunes próximo está anunciada la ejecución en la iglesia de San Francisco, de una de las mejores obras del joven compositor, Lorenzo Perosi, siendo este hecho un verdadero acontecimiento musical que tiene el privilegio de despertar el interés, de profesores y aficionados, consideramos oportuno publicar algunos datos biográficos del ilustre compositor, tomados de los libros y revistas que se han ocupado del mismo con tanto elogio, que la figura de Perosi es ya una de las más salientes en el arte musical.

Lorenzo Perosi es casi un niño que nació para la música y para la música vive, completamente consagrado á ella. Nació en Tortona, Italia, á fines del año 1872, pudiéndose decir que recibió de su padre la inspiración, pues aquél, José Perosi, era ya músico notable y director de la capilla de la ciudad en que residía.

Contaba Lorenzo Perosi diez y seis años, cuando después de haber aprendido con su padre los primeros rudimentos musicales, se presentó ante el Liceo musical para dar la primera prueba de su talento. Allí hizo prodigios en el piano y demostró extraordinaria facilidad para las composiciones originales y hasta para improvisaciones repentinas.

Y ya desde entonces siguiendo los impulsos de su alma, se dedicó por entero á sus aficiones musicales.

En 1890 se trasladó á Milán para estudiar con el maestro Miguel Saladino, quien á los pocos meses pudo convenecerse de las sobresalientes aptitudes de su discípulo, por sus inspirados y correctos trabajos.

De espíritu febril y alma grande, quiso Perosi convertirse de discípulo en maestro, y aceptó el nombramiento de organista de Mont-Cassino, puesto que ocupó hasta fines de 1891.

Después decidió regresar á su pueblo natal para dedicarse al estudio de los grandes maestros y compositores en el órgano y volvió nuevamente á Milán, inscribiéndose en el conservatorio de Música, para perfeccionar sus estudios de ejecución.

Pronto conquistó el título de maestro de armonía, con punto y fuga, y además de esto la consideración y el aprecio de los músicos más distinguidos, que apreciaban con justicia los talentos de Perosi.

Más tarde, en 1894 fué nombrado director de la capilla de Imola, y algún tiempo después director de la Real Capilla de San Marco de Venecia y de la Schola Cantorum, en sustitución del maestro Tebaldini.

El año siguiente vistió el hábito sacerdotal y recibió órdenes sagradas.

El año pasado, cuando Perosi contaba 26 años de edad, recibió la más grande distinción que sin duda ambicionaba. Fué nombrado por el Sumo Pontífice Director de la Capilla Sixtina de Roma.

Las obras de Perosi son muy numerosas, contándose entre ellas treinta misas á voces, orquesta ú órgano, motetes, himnos y salmos, sobresaliendo un Miserere que escribió para la Semana Santa; los Oratorios La Passione di Cristo, La Transfigurazione di N. S. Jesu Cristo, La Risurrezione di Lázaro, La Risurrezione di Cristo y Il Natale del Redentore.

Estas obras son ya conocidas en todos los centros musicales de Europa, en los cuales el éxito ha sido completo.

Los llamados dramas sacros, entre los que se cuenta La Resurrección de Lázaro, que pronto tendremos ocasión de escuchar, son las piezas de Perosi que más renombre han dado á su autor.

La Resurrección de Lázaro

Del evangelio de S. Juan

PERSONAJES

Evangelista (Tenor) Siervo (Bajo) Cristo (Baritono) María (Soprano).

Primera parte

Evangelista:—Había el enfermo Lázaro de Bethania, en el castillo de María y Marta, sus hermanas.

(María era la que unció con el unguento al Señor, y la que secó los pies de Aquel con sus cabellos; su hermano Lázaro estaba enfermo.)

Las hermanas enviaron un emisario al Señor diciéndole: Siervo:—Señor, aquel á quien amas está enfermo.

Evangelista:— Oyendo esto Jesús, dijo:

Cristo:—Esta enfermedad no es de muerte, es para gloria de Dios y para glorificar al hijo de Dios.

Evangelista:—Jesús amaba á Marta, á su hermana María, y á Lázaro.

Evangelista:—Llegó Jesús, y cuando llegó hacía cuatro días que se hallaba Lázaro en la sepultura.

Muchos vecinos se hallaban con Marta y María y las consolaban por la muerte de su hermano.

Marta cuando supo que Jesús había llegado, corrió hacia él, María quedó en su casa llorando.

Dijo Marta á Jesús:

Marta:— Señor, si hubieses estado aquí mi hermano no hubiera muerto. Pero sé también que cualquier cosa que pidieres á Dios, te la concederá.

Evangelista:—Después dijo Jesús.

Cristo:—Resucitará tu hermano.

Evangelista:—Y dijo Marta.

Marta:—Sé que recuriré en el día del juicio final.

Cristo:—Yo soy la resurrección y la vida; el que en mí cree, aunque hubiera muerto, vivirá.

Y todo aquel que vive y cree en mí no morirá eternamente. ¿Crees esto?

Marta:—Ciertamente lo creo, Señor. Yo creo que tu eres Cristo, Hijo de Dios vivo, que viniste al mundo.

Evangelista:—Y como éste dijese se volvió y llamó á María su hermana, diciendo:

Marta:—El maestro está aquí y te llama.

Evangelista:—María oyó esto, se levantó enseguida y fué donde estaba el manto:

Los judíos, que estaban en su casa, consolándola, cuando vieron á María que subitamente se levantaba y se iba, la siguieron diciendo:

Coro:—(Himno).

Va á la sepultura para llorar allí. ¡Oh, tu que ves en el corazón de los varones enfermos, á tí recurrimos para que nos enseñes el camino de la remisión de nuestro pecado:

Ciertamente nuestros pecados son muchos; pero los encubrimos. Oyémos Padre piadosísimo y compañero de nuestro padre único, que con el Espíritu Santo reina por todos los siglos.

Segunda parte

Evangelista:— María, cuando llegó donde estaba Jesús y le vio, cayó de rodillas á sus pies y se dijo:

María:— Señor, si hubieses estado aquí, mi hermano no hubiera muerto.

Evangelista:—Jesús, al ver á María que lloraba se entristeció y turbó.

Luego dijo:

Cristo:— En donde le habeis enterrado?

Evangelista:—Y le dijeron:

Coro:—Señor, ven y lo verás.

Evangelista:—Y Jesucristo lloró;

Coro: Ved de que manera le amaba.

Evangelista:—Algunos de los concurrentes dijeron:

Coro:—No podía Este que da vista á los ciegos de nacimiento, hacer que Lázaro no hubiese muerto?

Evangelista:—Luego Jesús, concentrando su espíritu, llegó al monumento, que se componía de un nicho, cuya abertura cerraba una gruesa piedra.

Y dijo Jesús:

Cristo:—Quita la piedra.

Evangelista:—Y luego dijo Marta.

Marta:—Señor, ya está descompuesto. Hace cuatro días que está enterrado.

Evangelista:—Y Jesús dijo:

Cristo:—No te he dicho que si creyeres, verías la gloria de Dios?

Evangelista:—Levantaron, pues, la lápida, Jesús mientras tanto elevando sus ojos al cielo, dijo:

Cristo:—Padre, gracias te doy porque me has oído.

Ya sabía yo que siempre me oirías; pero te lo he pedido para que el pueblo que me rodea creyera que tu me enviaste al mundo.

Evangelista:—Y luego que hubo dicho esto con voz magna gritó:

Cristo:—Lázaro, sal fuera.

Evangelista:—Inmediatamente salió el que estaba muerto; ligados los pies y las manos con una sábana y envuelta la cara en un sudario.

Jesús le dijo:

Cristo:—Desatadle y permítidle que ande.

Coro:—(Himno). ¡Oh fuente inclita de amor! ¡Oh limpio manantial de agua! ¡Oh llama que redimes los criminales! ¡Oh corazón lleno de caridad!

Tuya sea la gloria, ¡oh Jesús!, que nacistes de la Virgen, en compañía de tu Padre y el Espíritu Santo, por todos los siglos de los siglos.

Bendigamos al Señor.

LITERATURA

Los padres y los hijos

Un enjambre de pájaros metidos en jaula de metal guardó un cabrero, y á cuidarlos voló desde el etero la pareja de oadres afligidos.

«Si aquí, dijo el pastor, vienen unidos sus hijos á cuidar con tanto esmero, ver como cuidan á sus padres quiero los hijos, por amor y agradecidos.»

Deja entre redes la pareja envuelta la puerta abre el pastor del duro alambre cierra á los padres y á los hijos suelta.

Huyó de los hijuelos el enjambre, y, como en vano se esperó su vuelta, mató á los padre el dolor y el hambre.

Los hijos y los padres

Ni arrastrada un pastor llevar podía á un cabra infeliz que oía amante balar detrás al hijo, que inconstante, marchar junto á la madre no quería.

«¡Necio! al pastor un sabio le decía, al que levas detrás, ponlo delante; échate el hijo al hombro, y al instante la madre verá ir tras de la cría.»

Tol consejo el pastor creyó sechillo, cogió la cría y se marchó corriendo, llevando al animal sojre el hatillo.

La cabra, sin ramal, los fué siguiendo, mas siguiendo tan cerca al cabritillo, que los piés por detrás le iba lamiendo.

TREPOR

El conde de Trépor era un extravagante, un morfimano, un consumidor de éter, un fumador de hachis; era un mago, un decadente, un neurótico, ó era un hombre más que añadir al número de los imbéciles?

Nadie lo sabía...

Era si un rebuscador de sensaciones nuevas, fuertes, extrañas, enamorado de lo exótico á la manera de Loti, de lo delicado, de lo sensitivo cual Daudet.

Me disgusta el realismo llevado al teatro; bien que un «Orozco» goce con mujer agena; bien que haya por esos mundos del demonio «Peris» como la que esta noche hemos visto en Realidad pero que no se exhiba tanta laceria, tanta mancha negra como recubre el cuerpo humano; se perjudica á las almas sencillas, inocentes; el teatro no debe ser nunca análisis, el teatro es síntesis, el escalpelo se guarda para los hospitales, me decía una noche en el Círculo, José de Trépor, mientras estrujaba entre sus blancos y afilados dedos, eran un escrúpulo aquellos dedos, un delicioso habano.

«¿Usted no mira por las almas inocentes?» tornó á decirme.

«Yo, desde que fui causa de la perdición de una de esas almas sencillas, inocentes, que Dios crea para sí, y á su semejanza, tengo una gran monomanía en velar por ellas, monomanía que me lleva á veces hasta lo ridículo, figúrese Vd. que era una hija de un pobre borracho sin más oficio que el de recoger las frutas, barriles rotos y trozos de madera que flotan sobre las turbias aguas del Sena; todas las mañanas le veía salir con su largo garfio sobre el hombro, como quien va á emprender un gran trabajo, una tarea salvadora, muy percatado de sí mismo, y luego, por la noche, le vía llegar con el saco vacío, lleno el cuerpo de alcohol, arrastrando el garfio, babeando y blasfemando como lengua de infierno. Un día «la Urraca», que así la llamaba la sarta de pilletes que con ella jugueteaban todo el día, efecto de su manía por recoger todos los objetos brillantes que luego escondía para después venderlos en los bric á bracs; no había botón de librea, pedazo de cristal, ni reorte de hojalata que escapara á sus sucias manos; fué un día que mi madre había salido á pié, ella no sabía cómo, ni dónde, pero se le había caído el alfiler de brillantes en forma de corona, recuerdo de boda: todos los criados indagaron, buscaron, pero nada. Yo fui quien lo vió en manos de «la Urraca» que iba á venderlo por medio franco.

Desde entonces «la Urraca» tuvo entrada franca en casa; oomía con los criados, paseaba á grandes saltos por el jardín, con gran envidia de los pilletes que la contemplaban con sus cuerpos pegados á la reja, daba lecciones de abecedario y de moral con la institutriz de mis hermanitas y puede decirse que se hacía la vida en casa.

Era guapa y además tenía el atractivo singular de los quince años.

Llegó la estación de las lilas y las violetas y ella, «la Urraca» en el boudoir de mis hermanas, todo era mirar y remirar en las venecianas lunas, su cuerpo envuelto en rico estuche de raso blanco.

¡Iba al primer baile! ¡Iba á casarse! No; era más trascendental aquel estreno del vestido blanco. Diéronle la última mano, le prendieron sobre el pecho un ramito de azahar y bajó los escalones de cuatro en cuatro, lo mismo que cuando vagabundeaba por el boulevard. Metiose en el coche y desapareció, al galopar de los caballos, como una virgen que huye de París, del París que todo lo mancha...

Aquel día Dios triunfaba; entre una lluvia de azahar y violetas, veíase por todas las calles, gran aflicción de niñas, rubias unas, morenas otras, pero todas vestidas de blanco, símbolo de su pureza; copos de nieve en movimiento parecían aquella multitud de virgenes que iban á hacer su primera comunión ¡que el Señor las bendiga!

Pocos años hace de eso; «la Urraca» se dejó seducir; la propuse que se fuera conmigo; tomamos un fiacre y nos fuimos á labrar nuestro nido en la calle de Chartres, la que por lo estrecha y apartada, podía muy bien encubrir nuestros amores.

«¿Dí, ¿que es esto que traes en ese pañuelo?»

«No quieras saberlo, es un secreto.»

«Tontuela, deja que lo vea, de todas maneras si no me lo enseñas ahora, algún día lo habré de ver.»

«Claro que lo verás; lo verás cuando llegue la hora.»

Pero, monina, déjame lo ver, deja. Por más que la dije, no me quiso mostrar lo que llevaba tan cuidadosamente envuelto en aquel pañuelo de grandes cuadros color de berengena. ¡Caprichos de mujer!

«Sabe V. señorito que la niña está mal, muy mal, muy grave; me ha dicho el doctor:—Esta es mujer al agua; es un alma jóven que ha vivido demasiado, puede V. prepararle la mortaja, y se despidió.»

El dictámen de la ciencia, fué inaplicable, «la Urraca» murió, y, muerta, parecía decirme con sus blanquísimos dientes que enseñaba: Usted, usted, me ha matado, pero ya me vengaré...

El vestido de raso blanco, aquel vestido que la regalaron mis hermanas el día de su primera comunión, fué sacado del pañuelo de grandes cuadros color de berengena, y mientras la vieja iba á vestirla, me dijo:—Lástima, señorito, que no cumpliera V. la palabra que dió á la niña; ¡hubiera, estado tan bien con ese vestido blanco, arrodillada sobre el altar, enlazada su pequeña mano con la de usted!

Entonces lo comprendí todo; «la Urraca» soñó en casarse conmigo y para ello se trajo el vestido de raso blanco, purificado por el incienso de la iglesia el día que lo estrenó...

Se la llevaron y, ni hasta los pilletes, sus camaradas de la infancia, que la envidiaron al verla corretear por el jardín, pegados sus diminutos cuerpos cargados de vicios, á la reja, acompañaron á la pobre «Urraca» y hasta yo mismo me avergoncé de dejár detras de aquel fúnebre cortejo que más parecía entierro de can que de persona.

Pasó el coche por la plaza de la Concordia y un hombre que subía del Sena, arrastrando un largo garfio, fué y escupió sobre el féretro, mientras una horrible imprecación salió de sus labios llenos de babas, ¿Sabría acaso que allí iba su hija? No, él no sabía estas cosas... estaba borracho.

Aparteme ¡por no topar con él, pues todo aquello me daba mucho asco.

Hacia muchos años que no había visto á José de Trépor, el otro día supe por un profesor de la Salpêtrière que estaba en París, recluido en un manicomio. Le había dado la manía por fundar una Sociedad protectora de las almas inocentes, como hay una Sociedad protectora de animales.

«Era el conde de Trépor un extravagante, un morfimano, un consumidor de éter, un fumador de hachis; era un mago, un decadente, un neurótico ó era un hombre más que añadir al número de los imbéciles?»

Nadie lo sabía... Era más que todo esto... Era un loco.

PEDRO FERRER GIBERT

Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antiépticos, anticatarrales y antisépticos que desprenden á medida que van disolviéndose en la boca.

Contra los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarras, Ronquera, Abscesos pulmonares, etc.

VALENZUELA y principales farmacias y en la del autor.—BARCELONA.

ACTUALIDAD

Guerra á la Tabacalera!

Copiamos de un diario de Barcelona: «Nos consta que los concurrentes á un importante café de esta ciudad han formado una especie de liga de defensa, en la que actualmente figuran más de 500 socios. Estos se comprometen á no fumar durante un período de seis meses, el cual se renovará si una vez transcurrido este plazo la Arrendataria no se ha rendido. Cada socio pagará una cuota mensual que se destinará á hacer propaganda para que las demás provincias se cundan el movimiento de protesta. Para mayor garantía los referidos socios se han comprometido á depositar una cantidad, la cual perderán si faltaren á su compromiso, esto es, si antes de transcurridos los referidos seis meses alguno de ellos no pudiera resistir á la tentación de fumar un pitillo. A dichos socios se les permitirá fumar un puro, siempre y cuando el tabaco no preceda de la Arrendataria. Además, la liga de defensa se ha impuesto otra obligación. Ninguno de sus socios podrá aceptar de cualquier amigo, ó conocido el obsequio de un cigarro.

Nos consta también que los obreros de algunas fábricas de San Martín se proponen no fumar hasta que vuelvan á

Altas y bajas

PARA LA CONTRIBUCION MODELO OFICIAL

Se venden en la Imprenta y Librería de J. TOUS, P. de Cort, 14 y 16.

Nuestra Informacion

Un cuartel más y un colegio menos

Impresión penosa ha producido en nuestro ánimo la noticia de que el edificio en que se halla instalado el Colegio de Santo Tomás de Aquino, en la ciudad de Inca, ha sido vendido por sus propietarios para convertirlo en cuartel.

Es uno de los pocos edificios expresamente contruidos y quizá el de mejores condiciones, entre los que existen en Mallorca para el albergue, la enseñanza y el higiénico solaz de la juventud escolar.

Pasado en breve el fugaz período de entusiasmo que dió vida al citado colegio, pasó este por diferentes vicisitudes y arastró una existencia, lánguida y desmedrada cual recelen llevarla entre nosotros la mayor parte de las instituciones de esta índole; hasta llegar al desenlace inesperado de que nos informe la prensa.

No dudamos que el establecimiento de un regimiento ó de un batallón en Inca ha de contribuir al acrecentamiento de la prosperidad material de aquella rica población; pero nos duele que esas ventajas hayan de obtenerse á costa de la existencia de un establecimiento de enseñanza que, unidas á una parte de estas ventajas materiales le proporcionaba también otras inapreciables pertenecientes al orden moral é intelectual.

Notas agrícolas y comerciales

Lluvias abundantes ocurridas al principio de la semana han influido favorablemente en la cosecha pendiente de legumbres y cereales, salvando de inminente peligro de muerte á los que se hallan sembrados en tierras ligeras y prestando nueva lozanía á los que vegetan en terrenos de mucho fondo.

La temperatura tiende á normalizarse pudiendo abrigarse la esperanza de que nuevos hielos y fríos tardíos no pondrán en peligro lo poco que los pasados han respetado.

Siguen firmes y con tendencia al alza el almendrón, las algarobas así como los demás frutos en general.

Por causa de la inseguridad que reina sobre sí será ó no retirado el proyecto de ley de alcoholes, no se han efectuado operaciones sobre este artículo.

Precios corrientes

Table with columns for 'FRUTOS DEL PAIS' and 'LIQUIDOS'. Lists prices for various goods like Almonds, Raisins, Oil, etc.

Table with columns for 'CARNES (Peso vivo)'. Lists prices for various meats like Pork, Chicken, etc.

Poco animada la Cámara.

En la Audiencia

La testamentaria Armengol

La noticia que respecto á este punto dimos ayer ha quedado confirmada: la Audiencia esta mañana se vió concurridísima, lo cual prueba el interés con que el público vé todo lo que se refiere á la testamentaria de la difunta y opulenta doña Rosa Armengol.

El punto que se ha debatido esta ma-

ñana es sencillísimo: ¿Hay que declarar pobre, á D. José Palou de Comasema y Truyol? El juez de este partido entendié, ya por los signos exteriores, según señala la ley, ya porque sus rentas no esceden al doble jornal de un bracero, que aquel señor debía ser declarado pobre para poder pleitear contra el Sr. Planas y contra el padre Bayó, administradores de los bienes de la susodicha señora Armengol.

El abogado D. Pedro Sampol usó de la palabra en nombre de los citados administradores y presentó un sinnúmero de datos, que en su concepto demostraban que D. José Palou no era pobre, pues su modo de vestir, el frecuentar las sociedades, cervcerías y restaurantes claramente lo demostraba; además arguyó que tenía en su poder una herencia de bastante importancia y que hace un año desempeñó el cargo de empresario de una compañía de zarzuela que actuó en el Teatro Circo.

El abogado D. Jerónimo Pou, defensor del Sr. Palou de Comasema estuvo valiente en su discurso; rebatió con elocuencia la argumentación de la parte contraria y demostró que si un tiempo el Sr. Palou estuvo en la opulencia, viéndose en un palacio solariego, hoy, después de muchos reveses de fortuna, se ve privado de habitarlo teniendo que habitar un modestísimo piso en Santa Catalina.

La parte contraria—ha dicho el señor Pou—manifiesta que el Sr. Palou ha sido rico, pero no nos ha demostrado su actual situación. Describe las males armas que esgrimen los administradores contra el Sr. Palou presentándole como rico y estoy seguro —añade—que ni el Sr. Planas ni el padre Bayó, que dejan dinero á rédito, prestarían dos pesetas á mi defendido, por el mero hecho de frecuentar sociedades y sentarse en la Cervcería Lionesa.

En resumen, que la vista, según se esperaba, resultó interesantísima y según creencia general, escuchados los argumentos de una y otra parte, se supone que la Audiencia confirmará la sentencia dictada por el Juez de este partido; es decir: que la sala declarará pobre á D. José Palou de Comasema para poder pleitear contra los administradores de los bienes de D. Rosa Armengol.

La vista ha terminado á las dos de la tarde.

Las causas del lunes

El lunes próximo, dos de Abril se verán ante esta Audiencia provincial á las diez y media la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Margarita Santandreu Jaume acusada del delito de hurto de unas faldas á Catalina Pastor Burguera y á las once y media la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Petronila Sebastiana Horrach Expósito acusada del delito de hurto de una gallina á la vecina de Sansellas Inés Campaner.

El teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación en las dos causas, el letrado Sr. Morales defenderá á la primera procesada y el abogado Sr. Sbert á la segunda.

Atentado contra el médico Escafi Rumores

Desde muy de mañana, con rapidez extraordinaria, ha circulado la noticia por esta ciudad de que al médico D. Domingo Escafi, un mendigo mudo (!) le había pegado varios tiros.

Excusamos manifestar á nuestros lectores las diferentes versiones que corrían de boca en boca, pues no solo narraban el hecho de muy distinta manera de como ha sucedido, si que también colocaban en el mismo personas que no intervinieron como actores del drama.

El criminal

Todo Palma debe conocerlo. Es un mendigo alto, con sombrero de ala ancha, que iba de puerta en puerta implorando caridad. Del cuello, y suspendida por una cuerda, llevaba una campanilla, que hacía sonar para llamar la atención.

Dicho mendigo se llama Serafín Sureda. Es soltero y tiene cuarenta años de edad. Desde hace mucho tiempo; en diferentes períodos, había estado en el Hospital, en la sala de medicina, que está á cargo del médico Sr. Escafi. Dicho mendigo había entrado en aquel establecimiento por sufrir ataques epilépticos.

El hecho

Con el fin de dar noticia exacta del hecho ocurrido esta mañana, nos ha parecido oportuno intervierwar al médico señor Escafi, el cual, con la galantería que le es peculiar nos ha narrado el suceso, poco más ó menos en los siguientes términos:

—Hace una hora, á las siete y media, me dirigía al Hospital Civil con el objeto de girar la acostumbrada visita á los enfermos. Enfilé por la calle de la Concepción y al hallarme frente la casa donde habita el médico Sancho, sentí un golpe por la espalda.

Me volví, y me encontré con un mendigo, que con los brazos al aire y pronunciando frases incoherentes me amenazaba con un revolver. Inmediatamente me apuntó y me descorrjó un tiro.

El entonces volvió el revolver contra sí disparándose dos tiros. Esto fué obra de un momento. Yo, para evadir la presencia de aquel hombre, que por sus movimientos, por la expresión de su cara y por los alaridos que daba, comprendí era un loco, entré en casa del médico Sancho.

Este, despues de haberle contado lo que me acababa de suceder, me reconoció, no hallándome ninguna herida. Se conoce que la puntería del demente no fué certera. Solo mi compañero me halló una contusión en la espalda, sin duda producida por un golpe de bastón que el alucinado me dió antes de descorrjarme el tiro.

—Usted á dicho, le preguntamos, que el mendigo había estado en diferentes ocasiones en el Hospital. Durante sus estancias, tuvieron alguna desavenencia?

—Ninguna. Cuando giraba la visita le observaba y apenas mediaban palabras entre nosotros.

—Entonces ¿á que atribuye el atentado contra usted?

—No sé. Yo creo que el atentado igual hubiera podido ser contra otra persona, á un transante cualquiera. Entendiendo que está loco y por tanto que no obre con discernimiento.

Despues de hablar con el señor Escafi hemos procurado informarnos por las personas que presenciaron el hecho y se nos relató en los mismos términos.

Añadieron que así que el mendigo hubo disparado contra el Sr. Escafi, volvió el revolver contra sí, cayó al suelo, levantóse inmediatamente y se dió á la fuga.

Algunos transantes le persiguieron, pero no pudieron alcanzarle.

Dicho mendigo figuraba que estaba cojo y que era mudo. Efectivamente, la cojera quedó demostrada pues al emprender la fuga corría más que un andarín.

Mas detalles

El mendigo Serafín Sureda habitante en la calle de Campo-Santo número 51, despues de disparar su revolver contra el médico Sr. Escafi se ha disparado otros tiros, sin conseguir ocasionarse sino una ligera herida á juzgar por las pocas gotas de sangre que ha dejado en el sitio de la ocurrencia. Despues ha emprendido precipitada fuga, desapareciendo de la vista de sus perseguidores y dejando abandonado en su carrera el bastón que usaba, el cual, así como una cápsula vacía han sido recogidos del suelo por un sirviente del facultativo señor Sancho.

Puestas en movimiento la policía y la guardia municipal se han dedicado á buscar al mendigo fugitivo hallándole más tarde en el torrente de Bárbara, en el preciso momento en que se estaba disparando se varios tiros, de revolver.

Preso y conducido á la Casa de Socorro, el facultativo de guardia señor Gayá ha procedido á curarle sus heridas. Estas son dos, una al lado de la oreja izquierda y otra en la región cervical posterior, y no parecen tener gran importancia.

Acto seguido ha acudido el Juzgado á la Casa de Socorro y el infeliz agrorero que no es mudo, sino que tratamudea á causa de los accidentes epilépticos que sufre si bien es difícil entenderle cuando pretende contestar á las preguntas que se le dirigen parece que ha confesado su delito, pero no así los móviles que le han inducido á cometerlo.

Serafín Sureda se hallaba en estado de grande excitación nerviosa, y por la expresión de su mirada y por su entrecortadas frases que casi resultan sonidos particulares tiene todo el aspecto de un imbecil. Se le han ocupado dos revólvers. Por temor á que sobreviniera una hemorragia al digno Juez Sr. Perez Porto, ha sido breve en su interrogatorio, disponiendo fuera conducido inmediatamente á la Cárcel, y saliendo después, con el personal que le acompañaba, de la Casa de Socorro, para tomar declaraciones al médico señor Escafi.

Escusado es decir que este hecho ha causado profunda indignación en nuestra Ciudad y ha sido muy comentado durante todo el día.

Nos felicitamos de que desdichado suceso no haya tenido consecuencias para el Sr. Escafi, que se felicitarán á numerosos amigos.

El Orfeón L2

Hemos tenido ocasión de hermosa fotografía que como recuerdo del banquete celebrado en el restaurant de Cas Catalá para conmemorar el primer aniversario de la fundación del notable orfeón «La Protectora» sacó un aficionado, que podría pasar muy bien como maestro.

La vista representa la escalinata que

Los negros contra los boers.—Disculpas de los ingleses

Londres 28.—En telegrama expedido el día 14 desde Maseru se dice que el lunes anterior los indígenas de Baralong atacaron á los boers, les roataron siets hombres y se apoderaron de dos caballos enjaezados.

Otro despacho de origen inglés advierte, sin duda para que no se acuse á las autoridades y á los jefes británicos, que los negros acometieron por su propia iniciativa á los burghers, y para disculpar á la vez al coronel Baden Powell, añade que si éste hubiera impedido que los indígenas intentasen apoderarse del gran cañón de los boers, la negativa hubiera podido provocar una rebelión entre los negros sitiados en Mafeking.

Es imposible, prosigue el telegrama inglés, impedir que los indígenas de la plaza asediada ejecuten movimientos de esa índole, que los indígenas consideran como méfias represalias por las mujeres ó hijos suyos que han muerto durante el sitio víctimas de los disparos boers.

El coronel Baden-Powell ha nombrado una comisión que estudie la cuestión de los indígenas. Se cree que surgirán grandes dificultades cuando los burghers comiencen á retirarse sobre Pretoria, porque les casi seguro que los indígenas quieran tomar venganza en las mujeres y en los hijos de los boers.

JOUBERT

Telegramas de nuestro corresponsal dan cuenta de la muerte del general Joubert, comandante en jefe de las fuerzas boers, y de la honda impresión que la noticia ha producido, aún en Inglaterra.

La pérdida de este héroe será acaso irreparable para los valientes Estados confederados, cuya independencia corre ahora los más grandes peligros.

Merece ser recordada la vida sin tacha del caudillo cuyo nombre suscita hoy la tristeza de todas las almas bien nacidas.

Pedro Joubert descendía, como dice su apellido, de una familia protestante francesa, emigrada al Cabo de Buena Esperanza, que abandonó finalmente al dominio inglés para agregarse á los holandeses que habían marchado al Norte en pos de la independencia, por la cual luchan ahora desesperadamente. No obstante, todavía nació en territorio del Cabo Piet Joubert, en 1831; pero á los 16 años marchó con su familia á Natalia (que no era inglesa), para fijar últimamente su residencia definitiva en Transvaal.

Los boers tuvieron que conquistar los territorios al Noroeste del Cabo á sangre y fuego, contra los indígenas. Las mocedades de Pedro Joubert, transcurrieron en perpetuo combate, mostrando ya á los veinte años las cualidades militares que más tarde le hicieron caudillo insuperable.

Contra los cañes peleó Joubert, al lado de Krüger, y ambos fundaron más tarde la República Sud-Africana, encargándose Pablo Krüger del poder ejecutivo, mientras Pedro Joubert presidía la Cámara representativa y dirigía el departamento de la Guerra sin tener apenas nada que dirigir en tiempo de paz.

La prepotencia británica se hacía cada vez más amenazadora contra el joven Estado, y cuando en 1877 se creyó el gobierno de Londres bastante fuerte para imponer su soberanía sobre el Transvaal, se le presentó una delegación de los «burghers» para reclamar su independencia. Formaban la delegación que fué recibida por el Gobierno conservador de entonces Krüger, Joubert y Botha, (el padre del comandante Luis Botha que tiene á sus órdenes las fuerzas boers de Natalia).

Fracasaron las reclamaciones pacíficas, y Joubert entró en funciones para organizar la campaña contra los ingleses. En 1881 se rompieron las hostilidades donde ha empezado la guerra actual y rápidamente eran rechazadas y derrotadas las tropas inglesas, aniquitada la última columna en el cerro de Majuba. La rapidez, el acierto, la decisión de Joubert que llevaron á los ingleses á Majuba-Hill y á su general Colley al suicidio, se han demostrado nuevamente en 1899, durante los episodios de la campaña de Natalia, que nuestros lectores recordarán perfectamente.

La invasión del territorio enemigo iniciada con prudencia tan extremada que era difícilmente seguida en sus incidentes al parecer inconexos, acabó en un alud que lo arrolló todo, apoyados los «commandos» invencibles por enormes piezas de artillería que jamás había sabido movilizar ejército alguno. Y lo mismo la retirada hecha necesaria por la afluencia enorme de tropas inglesas, se practicó con maravillosa y lenta precisión, sin perder gente ni material por los caminos.

Tal fué la última empresa militar de Joubert, cuya generosidad y cuya valentía son admiradas universalmente y proclamadas hoy aun por el enemigo: justo homenaje á su memoria.

regir los precios normales. Estos obreros tienen el propósito de organizar un meeting para excitar á sus compañeros á que imiten su conducta y les presten su apoyo. También constituirán un fondo con objeto de hacer propaganda en provincias.

Por último, hay muchos centenares de consumidores que, no sintiéndose con fuerzas para dejar este vicio, han decidido gastar en adelante la mitad del dinero que antes empleaban para tabaco.

La conducta adoptada por gran parte de los consumidores barceloneses es digna de elogio, y es de esperar que en Cataluña y fuera de ella encontrará imitadores.

Lo del Transvaal

En el territorio de Orange El futuro, avanza.—Las tropas de Clements.— Los voluntarios del Cabo

Londres 28

Hasta dentro de un mes no se reanudarán las operaciones en grande escala, á juzgar por los despachos que se reciben de Bloemfontein.

Las tropas del general Clements avanzan hacia esta ciudad formando cuatro columnas.

El gobierno ha ordenado que se retiren los voluntarios de la Colonia del Cabo al Sur del río Orange, á fin de evitar que se enconen más y más los odios de raza.—Fitzmoore.

Los ingleses burlados.—Escaramuza.—En vista de un combate.—La brigada escocesa

Paris 28.—Desde Londres dicen al New York Herald que los boers mandados por el general Ollivier han logrado burlar la persecución de las columnas inglesas.

Las noticias sobre el regreso del general French á Bloemfontein y la evacuación de Ladygrand por las tropas británicas, prueban que los burghers han efectuado con completo éxito su movimiento de retirada hacia el Norte de Orange.

Presc ser que el comandante Ollivier se ha desviado hacia la frontera del país de los basutos.

Ultimamente se habían oído nutridos disparos de fusilería y esto se interpreta como prueba de que la retaguardia boer ha sido atacada en Olocolan, al Norte de Frikburg.

Es posible que se libe un encarnizado combate cerca de Fauresmith. Los boers forman allí un considerable núcleo.

El general Gatacre aguarda á que se concentre toda su división antes de iniciar la acometida.

Se señalan también algunas escaramuzas entre las avanzadas del ejército del general Roberts y los orangeses armados.

Desde Paardibery escribe el general Maedoneld que á consecuencia de las penosas marchas la brigada escocesa está fatigada y ha quedado debilitada en un 50 por 100.—Fitzmoore.

Decisión de los boers.—Delafey y Smits.— Combatientes al Orange

Se ha recibido un despacho de Craddock, que dice:

«Todos los informes convienen en que los boers del Transvaal están decididos á emprender una lucha encarnizada, entablando con los invasores un verdadero duelo á muerte.

De Pretoria anuncian que el general Delarey volverá á ocupar su puesto el domingo, para cuya fecha se espera que esté restablecido de su enfermedad.

Entretanto se ha encargado del mando de las fuerzas boers en Kroonstad el general Smits.

Importantes fuerzas boers amenazando á los ingleses.

Londres 28.—Telegrafían de Maseru que el país entre aquella población y Ladysbrandt se halla en poder de los boers.

Faltan detalles, pero existe la creencia de que si las tropas inglesas cortan la línea de retirada de los boers obligarán á estos á volver sobre el Platberg, que parece indicado para ser teatro de nuevos combates.

El Platberg es una montaña que rodea casi por completo á Ladysbrandt y que domina una gran extensión de terreno, pero accesible por muchos caminos.

Londres 28.—Telegrafían de Lourenço Marques, que el periódico transvaalense Standard ana Diger Neus dice que los generales boers Groblers y Ollivier se presentaron el día 21 en las cercanías de Thabanghu, habiendo logrado abrirse el camino de Norvals Pont á través del Orange.

Actualmente se encuentran bastante al Norte, para que desaparezca todo temor de que los ingleses puedan cortarles la retirada.

Ollivier y Groblers operarán de modo que se man con el general Dewet.

Realizada esta unión, los federales se aliarán en condiciones de óptimo á Roberts una eficaz resistencia.

desde el salón-comedor baja al mar y en ella se destacan las figuras del digno presidente del Orfeón don Manuel Villalonga, del Presidente de la Sociedad don Bernardo Amer, de otros individuos de la Junta y del coro en masa.

El vapor «Mallorca»

En la sociedad Unión Comercial se ha recibido un telegrama de su comisionado para la adquisición del vapor Mallorca.

En dicho telegrama se notifica que el vapor ha sido aceptado por reunir todas las condiciones que se señalaban en el contrato.

Viaje Regio

Según vemos en los periódicos de la Península serán un hecho los proyectos de que S. S. M. M. los reyes de España, visiten en la próxima primavera algunos puertos del Mediterráneo.

Los viajes si se llegan a efectuar se verificarán en la escuadra compuesta del Carlos V, Giralda, Audaz, Victoria, Numancia y Alfonso XIII.

Dícese que se visitarán las costas de Cadix, Huelva, Sevilla, Almería y Cartagena y se anuncia también para el verano otro viaje regio por las costas del N. NO. de España.

Del mar

Esta mañana se ha despachado para Almería el bergantín goleta Vilasar.

A las seis de la misma ha fondeado en Valencia el vapor Lulio.

En Barcelona el vapor Cataluña á las seis y media.

A las siete de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo Belver, procedente de Barcelona.

A las diez ha fondeado de igual procedencia el vapor Ciudad de Mahón.

A las cinco de esta tarde ha salido para Mahón.

También ha salido para Ibiza y Alicante á la misma hora el vapor Islaño.

Al anochecer de ayer tomó refugio en nuestro puerto el vapor italiano Ricard obligado por una avería que sufrió en la maquinaria en alta mar en su viaje que efectuaba de Huelva á Venecia.

Tan luego como tenga recompuesta dicha avería se hará á la mar para el punto de su destino.

Ayer tarde fué subido á los astilleros del Mollet el bailebot Joven Copernico, en donde le será reparado el casco.

Han llegado á Barcelona procedentes de Ibiza, la balandra Paquito, y el pailebot Maria, de Felanig, el pailebot San José, de Sóller el vapor León de Oro.

Se ha despachado para Andraig del puerto de Barcelona el pailebot Tres Hermanos.

La vuelta al trabajo del campo

La salud de la joven de 17 años es como la flor que acaba de abrirse; de una sensibilidad tal que el menor soplo del aire puede deshojarla y que solamente una rosada bienhechora y un cálido rayo de sol consiguen reanimarla. De la misma manera la joven, que cualquier accidente ha podido debilitar, cuya sangre está empobrecida y regenerador poderoso, que será para ella un rayo de sol. Este tónico tendrá que devolverle las fuerzas y sus colores frescos, hará desaparecer los dolores de cabeza que padece, hará que su estómago pueda digerir los alimentos que rechazaba; no sufrirá los dolores violentos de costado y de los riñones que la rinden y le hará pasar las noches tranquilas y los días sin sufrimientos. Las jóvenes que tengan dificultad en franquear este paso hallarán curación segura tomando las Píldoras Pink, el mejor reconstituyente para la sangre y el tónico más eficaz para los nervios. Dichas Píldoras han producido resultados en los casos de anemia, de clorosis, de neurastenia, y de agotamiento general tan frecuentes en las jóvenes y en los jóvenes en los cuales el desarrollo se hace con demasiada rapidez. La señorita Margarita Bordes, de Candillón, Francia, ha sufrido cruelmente desde la edad de 17 años; tiene hoy 23 años y han sido las Píldoras Pink únicamente las que han podido devolverle la salud, la que tenía por espacio de 5 años tan quebrantada que no podía dedicarse á trabajo alguno del campo.



«Desde largos años me escribiste, sufrí atrocidad de todo el cuerpo, dolor de cabeza, vómitos de costado; todo esto me pasaba que no podía dormir ni comer, tal que mis piernas no tenían fuerza y al tomar las Píldoras Pink me recuperé muy poco á poco. Mis antiguas ocupaciones me cansaban mucho, sin la menor fatiga. Al contrario mis fuerzas.» Esta carta es una nueva prueba

de la eficacia de las Píldoras Pink, que debe atribuirse á los que no las hayan probado todavía.

Las Píldoras Pink preparadas por los señores Gablin y Co, farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en todas las buenas farmacias al precio de ptas. 4 la caja ó 4 ptas. 21 las 6 cajas y en casa de nuestro depositario en España, Frans Janesens, 139, Paseo de Gracia, Barcelona.

PALMA

En el vapor Belver han venido procedentes de Barcelona los Sres. D. Antonio Nadal, secretario que fué de la Delegación de Hacienda de Mindoro (Filipinas) y el profesor de esgrima señor Bonafont.

Han venido también la Srta. D. Mercedes Ferrer, D. Francisco Benareggi y la familia de D. Conrado Planas.

Hemos sido invitados por el Comisario Visitador y Directorio de la Tercera Orden de San Francisco de Asia, á la audición del oratorio La Resurrección de Lázaro, que se ejecutará el lunes próximo en dicha iglesia á las seis y media de la tarde.

Agradecemos la invitación.

Anoche una barca costanera condujo á esta ciudad del cabo Enderrocot un sujeto que en las obras que se hacen en dicho punto se había fracturado una pierna.

Ayer salieron para Barcelona muchas familias mallorquinas emigrantes al Parí.

Se han declarado limpias las procedencias de Oporto por haber desaparecido de dicha ciudad la peste bubónica.

Esta mañana varios hombres se hallaban en el café de Can Cinto, Plaza Mayor, contando cierta cantidad de dinero en billetes de Banco.

De pronto un sujeto que presenciaba la operación ha echado mano sobre los billetes, cogiendo un puñado de ellos y echando á correr con todas sus fuerzas.

Le han perseguido varios guardias municipales y los dueños del dinero por la plaza mayor y calles inmediatas no pudiéndole detener hasta que frente al cuartel de la guardia civil le han capturado algunos individuos del benemérito cuerpo.

Rescatado el dinero ha sido conducido el ladrón á Uapnchinos, y puesto á disposición del juzgado.

Según telegrama recibido hoy en Palma, han sido declarados cesantes por la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico, los cinco auxiliares temporeros que venían prestando sus servicios en la oficina de estadística de esta capital.

Para esta noche se anuncia en el Teatro Circo una función dramática por la compañía que dirige el Sr. Peralta. Se pondrá en escena el drama Carlos II el Hechizado y en los intermedios tendrá lugar un asalto á sable y florete por los distinguidos tiradores señores Merliani y Bonafont.

Un cablegrama recibido el día 27 del actual en el Ministerio del Estado, expedido en Manila, da cuenta de haber llegado á aquella capital del Archipiélago, 17 españoles más, prisioneros que fueron de los tagalos.

El digno gobernador civil de esta provincia nuestro amigo Sr. Alvarez Sereix, no contento con haber amueblado y esterado por su cuenta las oficinas del gobierno, se propone ahora con la ayuda del propietario de la casa Sr. Juan Ribas, entarimadas para mayor comodidad de los empleados y del público.

Además el Sr. Alvarez Sereix ha adquirido desde que se halla en Palma multitud de libros de consulta, objetos de escritorio, y útiles y enseres para sus habitaciones, cambiando el aspecto de aquella casa que antes se hallaba desprovista hasta de lo más necesario.

Damos con gusto estas noticias porque demuestran la rigurosa moralidad y el exquisito celo de nuestro apreciable amigo.

Ayer falleció en esta ciudad María Antonia Ferrer Curif, la que contaba 97 de edad. Dios la haya acogido en su seno.

D. Ramón Soler ha presentado en el gobierno civil una solicitud del registro de 28 pertenencias de mineral lignito situadas en el término de Escorca con el título de Bini.

El día diez de abril próximo se verificará la demarcación de varias minas enclavadas en el término de Establiments.

Hemos recibido quejas de algunos vecinos de Santany respecto al modo como se reparte la correspondencia pública, pues llegando el coche á dicho

pueblo á las siete de la tarde no se reparó la correspondencia hasta el día siguiente á las diez de la mañana.

Convendría que el Sr. Administrador de correos ordenase mayor actividad al encargado de aquel servicio.

Ayer al anochecer fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un hombre que en el torrente llamado des Jueus tuvo la desgracia de que una enorme piedra se le cayera sobre la pierna izquierda.

Recibió una considerable herida que los médicos municipales calificaron de muy grave.

OPAL-PASTA

Las ventajas sobre otros medios para quitar las manchas, son:

- 1.º Quita las manchas con facilidad sin necesidad de mojar la ropa.
2.º No altera el color de la ropa.
3.º No deja señal alguna, ni siquiera en los tejidos de colores más fáciles de aclarar.
4.º No es inflamable como la benzina.
5.º Es aromático, y puede por lo tanto emplearse en los vestidos para el uso diario, sin temor de echar olor de fumigado.
De venta en las droguerías en tubitos de 40 céntimos y 1 peseta.

Los enfermos de dispepsia, gastralgia, catarro intestinal se curan tomando con constancia los Discos estomacales del Doctor Aguiló que garantiza el 95 por 100 de curaciones.—De venta en la farmacia del Sr. Forriosa y demás boticas á 4 ptas. caja de 24 dosis.

Un buen consejo

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tomase el Elixir Estomacal de Sals de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Plaza de la Cuartera, número 2.

Crónica religiosa

Mañana [terminarán] en la Concepción los ejercicios espirituales para las Hijas de María.

En Montesión empezarán iguales ejercicios para caballeros.

En las dos iglesias [los encargados de los ejercicios son] los Rds. P. E. José Videllat y Manuel Carceller.

Ayer en la Merced [en los ejercicios] que se dedican á San José ocupó el púlpito el P. Español, escolapio.

Esta noche se ha dado fin en dicha iglesia á los ejercicios del mes de Marzo.

En San Nicolás, al anochecer continuación del septenario de la Virgen de la Soledad.

Boletín para mañana

Santos.—San Venancio, mártir, Santa Teodora, mártir y Santa Egiptiaca penitente.

Cuarenta horas.—Continúan en San Francisco de Asia.

A las seis y media de la mañana se pondrá de manifiesto S. D. M., acto continuo las adoraciones al Stmo. A las siete y media se celebrará la Misa de Comunión general para los Tercerios y demás fieles devotos. A las nueve y media se cantarán las tres horas menores y la Misa mayor. Por la tarde á las tres y media se rezará la Corona de la Virgen, sermón eucarístico y conclusión del Septenario. A las siete de la noche meditación, cantándose en los intervalos el Stabat Mater de Rossini, estación y reserva.

Cultos.—En la Catedral, se expondrá la reliquia de Las Espinas.

En el Socorro, á las siete y media, misa de comunión general para los socios de la guardia de honor del Santísimo Corazón de Jesús, con plática por el P. Director. Por la tarde, á las siete, rosario, sermón eucarístico por el P. Can. dido Lopez y el ejercicio de la guardia de honor con exposición y bendición del Santísimo.

En las Capuchinas, por la tarde, á las tres y media habrá el ejercicio de las siete palabras con sermón por el P. Antonio López, filipense.

Los ejercicios del primer domingo de cada mes se celebrarán en las iglesias y horas que acostumbra.

Boletín meteorológico

A las primeras horas de anoche, cubriose nuestro horizonte parte Norte por densos nubarrones.

Poco más de las diez empezó á relampaguear cayendo una fuerte granizada (acompañada de lluvia).

Ha llovido durante todo el día viéndose el firmamento cubierto por espesas nubes, El frío que se siente es intensísimo.

El barómetro que experimentó ayer un descenso de 2 mm. ha descendido notablemente.

Papás y Mamás

Véase en la 4.ª página

Magnesia granulada efervescente

Soler

Depósito y venta: Farmacia Viuda Obrador. —Píldoras, 12.—Palma de Mallorca ca.

Cocinero: Se necesita uno que sepa desempeñar bien su cometido. En el Centro de anuncios, informarán

Panades d' carn

MOLT, BONAS Y SABOROSAS 3 pesas gruesas y 1 patita ó 35 centims de peseta cada una.

Es cavell de Papé

—SANT NICOLAU, 6.—PALMA.—

La vista como á 15 años

GAFAS Y LENTES DE TODAS OLASES Se hacen composturas. —Precios sin competencia.—

25—BROSA—25

Por telégrafo

(PROHIBIDO LA REPRODUCCION)

Bergamin en el Congreso

Madrid 30 (4'35 t.)

El diputado Sr. Bergamin proponiase hoy pedir que, antes de aprobar el acta de la sesión se cantará el número de diputados asistentes á la misma con objeto de empezar la obstrucción anunciada por Romero Robledo.

El Presidente del Congreso señor Pidal manifestó que éste vendría á conferenciar con los diputados vicultores con objeto de ver si llegan á un arreglo en la cuestión de los alcoholes: en vista de estos el Sr. Bergamin ha desistido de su propósito comenzando la sesión con gran desinterés.

Sesion borrascosa Madrid 30 (5'15 t.)

Nos telegrafian de Roma diciendo que la sesión celebrada hoy por la Cámara ha resultado en extremo borrascosa y accidentada.

La extrema izquierda acogió la entrada del Presidente en el salón de sesiones con gritos de protesta; las frases de «fuera» de la extrema izquierda, fueron contestadas con prolongados aplausos por parte de la mayoría adicta al Gobierno. El presidente salió de la Cámara sin haber ocurrido otro incidente.

Congreso Madrid 30 (5'40 t.)

En el Congreso, el diputado señor Morayta manifiesta que habiéndose dictado auto de sobreseimiento en la causa que por estafa se seguía contra el Sr. Lletget, pide que se traiga á la Cámara el suplicatorio que se instruyó contra dicho Sr. Lletget; el Ministro de Gracia y Justicia prometió complacer la petición del Sr. Morayta.

El general Pando censura las concesiones hechas á las compañías de tranvías eléctricos y manifiesta los peligros que para la seguridad personal ofrecen los cables aéreos.

El general Sr. Suarez Inclán se ocupa de los abusos que se cometen en las tasaciones periciales en los pleitos civiles y en la medición de terrenos.

El diputado gamacista Sr. Sanchez Guerra, se lamenta de que se presenten proposiciones de ley que hacen ilusorias otras de interés general; el Sr. Silvela le contesta manifestando que en la próxima legislatura será tenida en cuenta su petición.

El Sr. Gonzales Hontoria contesta al Sr. Azcárate.

Este rectifica pidiendo explicaciones al Sr. Villaverde respecto al hecho de haberse dejado vencer por la minoría del Senado.

El ministro de Hacienda contesta explicando el hecho y justificándolo con la transacción propuesta por la minoría liberal.

Después de las rectificaciones de los Sres. que han intervenido en la discusión se pone á votación el proyecto de impuesto sobre los derechos reales resultando cien votos en pró y sesenta y cuatro en contra.

Como se necesitan 196 votos para ser la mitad, mas uno, de los diputados que componen la cámara, la presidencia anuncia que señalará día para la nueva votación.

Senado

Madrid 30 (5'40 t.)

Abierta la sesión en el Senado hace uso de la palabra el Conde de las Almenas para preguntar al Gobierno que causas han motivado el orden de prohibir la manifestación que para el próximo domingo preparaba la Unión Nacional, recordando que se han veri-

ficado otras muchas con análogos fines y que á su cabeza figuraba el mismo Sr. Silvela que hoy las prohíbe.

Censura la conducta del Gobierno en este asunto, calificándole de cobarde.

El presidente del Congreso agita repetidas veces la campanilla llamando la atención del orador acerca de las frases injuriosas que ha pronunciado.

El Conde de las Almenas manifiesta que negando el permiso para celebrar la manifestación ha sido mucho peor el remedio que la enfermedad misma.

El Sr. Silvela contesta al de las Almenas, explicando los motivos que le han inducido á prohibir la manifestación, fundando la negativa en que la manifestación envolvía un acto de protesta contra la representación nacional que acaba de votar los presupuestos y cuando la corona iba á sancionarlos con su firma. En cuanto al miedo que le ha atribuido el Conde de las Almenas dice que lo siente mucho menos que él, pero que del valor cuanto menos se hable mucho mejor.

El conde de las Almenas rectifica declarándose partidario de los que protestan contra los presupuestos y contra la política seguida por el gobierno actual que permite que el departamento de Marina entregue fabulosas cantidades á los asentistas que hicieron su negocio en Cuba y paga mal y tarde á los pobres repatriados.

Los franceses en la Argelia.—¿Crisis? Madrid 30 (4'35 t.)

Un despacho recibido de Argel comunica que después de sostener un vivo combate los franceses ocuparon la región de Tini-kiel registrando dos oficiales y nueve tiradores muertos y algunos heridos y los árabes tuvieron 600 muertos, 1.000 heridos y 500 prisioneros.

Esta mañana el Ministro de Hacienda esperó en el Ministerio de Estado á que el Sr. Silvela despachara con S. M. la Reina, conferenciando ambos largo rato, negándose á la salida á manifestar á los periodistas el objeto de la conferencia. Con este motivo han circulado rumores de crisis y se han hecho muchos comentarios en este sentido, sin fundamento alguno, hasta ahora.

Circula el rumor de que con motivo de la entrega de la exposición que los comerciantes elevarán al Gobierno, protestando contra la aprobación de los presupuestos, se unirán á la Comisión multitud de industriales, realizándose verdaderas manifestaciones.

Buques en Tenerife

Madrid 30 (5'40 t.)

Nos telegrafian de Tenerife que ha zarpado de aquel puerto con rumbo á Rotterdam, el trasporte de guerra de la república Argentina, Pampa.

Ha fondeado en aquel puerto procedente del de la Habana el trasatlántico Ciudad de Cádiz.

Conferencia.—Reunion.—Muer.e.

Madrid 30 (6'15 t.)

El Ministro de Hacienda señor Villaverde, ha conferenciado hoy con los Sres. Almodovar del Rio, Conde de Retamoso y Romero Robledo.

Esta último nos ha manifestado que pronto quedará arreglada por parte de los vicultores la tan debatida cuestión de los alcoholes.

El Sr. Gonzalez niega á transigir con la fórmula acordada anun-

ciando su propósito de combatir el proyecto.

El Sr. Besada diputado adicto al gobierno, que forma parte de la comisión, cree que el dictamen emitido por la misma sufrirá todavía nuevas reformas, pues es de opinión de que la cuestión hállese aun muy complicada en vista de la intransigencia de algunos.

El Ministro de la guerra, general Azcárraga, ha negado terminantemente que los Coroneles hayan celebrado una reunión en el Centro Militar y que esta haya sido ruidosa como se había afirmado.

En Tánger se ha propalado el rumor de haber fallecido el gran Visir.

Orden del día—Derechos reales

Madrid 30 (7' t.)

En el congreso el Sr. Torreazar ha ofrecido al Sr. Inclán corregir los abusos que se cometen en las tasaciones oficiales. El Sr. Dato promete de igual manera corregir los hechos escandalosos que cometen algunos ayuntamientos.

Entrando en la orden del día, pónese á discusión el proyecto de ley del impuesto sobre derechos reales. El Sr. Azcárate combate el dictamen de la comisión, recordando los argumentos que expuso el señor Romero Robledo calificando el proyecto; dice que los derechos reales favorecen únicamente el capital, viniendo á tierra el presupuesto progresivo por las reformas introducidas en el Senado.

Lee las tarifas aprobadas las que demuestran que aumentando el caudal de la herencia disminuye el impuesto.

Fórmula rechazada

Madrid 30 (7' n.)

Terminada la conferencia que han celebrado los Sres. Romero Robledo y Villaverde, este hizo también con los Sres. Almodóvar del Río y Conde de Retamoso. En la entrevista les manifestó, que el Sr. Romero Robledo proponía un margen diferencial de 20 ptas, como fórmula de transacción.

Los Sres. Almodóvar del Río y Conde de Retamoso reunieron á los diputados que componen la ponencia los que por unanimidad rechazaron la fórmula propuesta por el Sr. Romero Robledo.

Los diputados defensores de las melazas han decidido pedir desde mañana, que se cuente el número de diputados á fin de hacer una estremada obstrucción al proyecto de alcoholes.

Unión Nacional.— Conferencia

Madrid 30 (7 n.)

El directorio de la *Union Nacional* se reunirá esta noche en el Círculo Mercantil con el objeto de tomar importantes acuerdos.

El Imparcial de hoy se hace eco de la causa que motivó la conferencia que celebraron esta mañana los Sres. Villaverde y Silvela, atribuyendo aquella á imposiciones del primero respecto al giro que ha tomado en el congreso la discusión del proyecto de alcoholes.

Sobre alcoholes.— Embajada

Madrid 31 (12'45 m.)

El ministro de Hacienda señor Villaverde ha retirado el proyecto sobre los alcoholes en vista de la imposibilidad de llegar á un acuerdo.

Se dice que á primeros del próximo mes de Abril saldrá para Marruecos una embajada extraordinaria.

Telegrama de Roberts.— Muertos y heridos.

Madrid 31 (12'15 m.)

Londres.—El generalísimo Roberts telegrafía desde Bloenfontein participando que ayer desalojó á los boers de las posiciones que ocupaban cerca de Jaraje Karee.

Los ingleses tuvieron de resultados del combate un capitán muerto y cinco capitanes y doscientos heridos y además centenares de suboficiales y soldados muertos y heridos.

Derrota de los ingleses

Madrid 31 (1'5 m.)

Telegrafían de Pretoria que los boers bombardearon un campamento inglés situado en Four-

treastreanas, no teniendo que registrar más pérdidas que dos soldados heridos; los ingleses abandonaron sus posiciones con gran pérdida de gente.

Concentración.— General prisionero.— Prórroga.

Madrid 31 (1'15 m.)

Con referencia á noticias de Bloenfontein, se dice que los boers se hallan reconcentrados en Kromstat, esperándose una batalla.

Corren rumores de que el general Gliber ha sido hecho prisionero.

Dicen de Washington que el secretario de Estado y el ministro plenipotenciario de España, firmaron ayer el protocolo, prorrogando por seis meses el plazo dentro del cual los españoles residentes en Cuba, Puerto Rico y Filipinas, puedan optar entre la ciudadanía española y la americana.

Los republicanos.— Rumores de crisis.

Madrid 31 (10'30 m.)

La minoría republicana ha acordado interpelar hoy al Gobierno en el Congreso, acerca de la suspensión de las manifestaciones del Comercio.

Júzgase muy difícil la situación política y se insiste en que el Gobierno se halla en crisis.

Alba y Paraiso

Madrid 31 (10'30 m.)

Precedente de Valladolid ha llegado esta mañana el Sr. Alba. Esta tarde se reunirá el Directorio para examinar los acuerdos tomados por la junta provincial.

Si la reunión termina antes de las cinco de la tarde regresará hoy mismo á Zaragoza el señor Paraiso, y allí permanecerá algunos días, interin se reune en Madrid el directorio en pleno.

Huelgas en Cataluña

Madrid 31 (10'30 m.)

Nos comunican de Barcelona que continúa la huelga de cargadores de carbón.

Se ha generalizado la huelga de fundidores de Manresa.

Se agrava la huelga de curtidores de Igualada.

Los patronos se proponen cerrar las fábricas el lunes próximo.

Los huelguistas emigran á otras poblaciones buscando trabajo.

En las inmediaciones de Barcelona se celebró anoche una reunión de huelguistas reinando tendencias conciliadoras.

Enfermedad del Visir.— Procedencias limpias.

Madrid 31 (10'30 m.)

En la Legación española de Tánger se ignoraba ayer el fundamento de las noticias de Marrakesk, relativas á la grave enfermedad del Visir.

La junta de sanidad de Gibraltar ha declarado limpias las procedencias de Portugal.

Habla Paraiso.

Madrid 31 (10'30 m.)

El Sr. Paraiso ha manifestado que la prohibición que ha hecho el Gobierno de las manifestaciones anunciadas, obedece al temor de los desórdenes que estos hubieran podido ocasionar, pero, ha añadido, nosotros ganamos con ella pues pensamos sustituirla por actos de más importancia.

La Unión Nacional

Madrid 31 (10'30 m.)

En la reunión celebrada ayer por el directorio de la Unión Nacional, se tomarían importantes acuerdos que se ejecutarán según proceda el Gobierno.

Dicho directorio ha desistido de la celebración de los meetings proyectados.

Presupuestos.— Consejo

Madrid 31 (10'30 m.)

Difficil será que termine hoy en las Cámaras la aprobación de los presupuestos á consecuencia de la actitud de los republicanos, decididos á pedir votaciones nominales.

Es muy probable que esta noche se reunan en Consejo los ministros.

Contra los presupuestos

Madrid 31 (10'30 m.)

Comunican de Valladolid que en una reunión que anoche verificó el Círculo Mercantil se acordó acatar la orden del gobierno prohibiendo la manifestación contra los presupuestos.

Se acordó que los comercios ostentaran grandes carteles diciendo: Cerrado por adhesión á la Unión Nacional.

El Liberal al Gobierno

Madrid 31 (10'30 m.)

El Liberal hablando de la ocupación de Juhar por los franceses dice roto el statu quo sería difícil predecir la actitud de Alemania é Inglaterra y las graves complicaciones en que se vería envuelta España.

Escita al Gobierno para prevenirse oportunamente.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 31 (12'10 t.)

(URGENTE)

En el sorteo de la lotería nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de cien mil pesetas, ha correspondido al número 4.455, despachado en Madrid y Sevilla.

El segundo premio de cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 2.947 despachado en Málaga.

El tercer premio de veinte mil pesetas ha correspondido al número 18.221 despachado en Alicante y Valencia.

Con mil quinientas pesetas cada uno, han salido premiados los números 2.103, 7.397, 3.542, 5.069, 6.305, 19.494, 19.2371.302, 16.649, 5.632, 5.515, 2.457 29.245 3.570 y 17.783.

FABRA

Barcelona 31 Marzo (10- m.)

Interior fin de mes	74'50
Cubas	86'87
Cubas 1890	72'75
París	73'75
Alicantes	88'80
Nortes	63'95
Aduanas	102'75
Filipinas	91'75

Crema francesa

—para Calzado—

PREPARADA POR J. TOMAS

Pídase en todas las droguerías, zapaterías, etcétera.

Al pormayor, LOPEZ—Quint, 4.

La acreditada MAGNESIA efervescente

VALENZUELA

—se vende á UNA Peseta el bote.—

22 AÑOS DE GRAN ÉXITO

Alcanzado por los **PIANOS RIBALTA**

En todas partes que se han presentado han sido siempre los que mayor acogida han obtenido.

MANASERO ◀ UNIÓN-53 ▶ PALMA.

Esta casa no anuncia falsas propagandas.

Toda persona que alquile uno de estos pianos por 4 ó 5 duros mensuales por espacio de 3 ó 4 años se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

▶ PAPAS Y MAMAS ◀

El mejor remedio para que los niños no lloren y sean buenos se obtiene con comprarles los juguetes de la tienda de

JOSÉ IGNACIO FUSTER—SAN NICOLAS-7.

Que los vende buenos, bonitos y á precios nunca vistos casi de balde